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вьшолняв™ НА УРОВЕНЬ 
СОВРЕМЕННЫХ 
ТРЕБОВАНИЙ 

постановление 
ЦК КПСС 

КПСС и Советское правитель
ство за последнее время приня
ли важные решения по народ
ному образованию и высшей 
школе. В связи с этим на элек
тромеханическом факультете 
уточнены планы работ кафедр и 
факультета, которые приведс'ны 
в соответствие с общеинстити-
ской программой реализации по
становления ЦК КПСС от 10 ию
ля 1973 года по ЛПИ. 

Б декабре 1973 года партий
ное собрание факультета обсу
дило доклад декана А. А. Ми-
киртичева «О ходе выпо.тнения 
постановления ЦК КПСС по на
шему институту». Этому же бы
ло посвящено совещание акти
ва факультета и открытое парт-
с^)брание в сентябре текущего 
года, а также собрания в парт
группах. Обсулсдалось постанов
ление парткома института о ро
ли партгруппы кафедры ком
прессоростроения в учебной я 
воспитательной работе. 

Усилено внимание к научным 
я преподавательским кадрам. 

Кафедру электрических аппара
тов теперь возглавляет профес
сор Г. Н. Александров, э.тектро-
прпвода — С. А. Ковчин, об
щей электротехники — А. В. 
Донской. Составлен план подго
товки докторских диссертаций, 
проводится • работа с резервом 
преподавателей. На факультете 
под руководством профессора 
В; В, Фетисова работает кадро
вая комиссия. 

- На кдфедре ипформациоино-
измеритель'ной техники создана 
бригада по переработке программ 
н лабораторных работ по обще-
факультетскому курсу «Измере
ния физических велшшн». Ка
федра общей электротехники 
анализирует 'преподавание элек
тротехнических дисциплин сту
дентам • других факультетов. 

На кафедре- информационно-
измерительной техники в лабо-

ПО ЗОВУ СЕРДЦА 
23 сентября началась трудо

вая вахта Калининского района 
на строительстве памятника за-
щит1П1кам Ленинграда. Строитель
ство памятника стало личным де
лом каждого ленинградца, делом, 
на которое отозвались сердца жи
телей пашего города. С большим 
воодушевлением студенты ЛПИ 
приняли известие о том, что и 
оня могут внести свой скромный 
вклад в это священное дело. 

. После занятий лучшие сту
денты инженерно-экономического 
факультета отправились на пло
щадь Победы, где с огоньком, с 
большим желанием занимались 
планировкой грунта, отвалкой и 
бетонированием. Поначалу работа 
не ладилась, по .опыт, получен
ный- па студенческих стройках, 
позволил ребятам быстро спра
виться • с трудностями, освоить 
сложную строительную технику, 
которую нам доверили. 

Памятник защитникам города 
на Неве сооружается по проекту 
одного из талантливейших совет
ских ваятелей, лауреата Ленин
ской премии М. К. Апикушина. 
И то, что нам, молоды-м ленин
градцам, доверили принять уча
стие в сооружении этого мону
мента, дает нам возможность еще 
глубже почувствовать величие 
подвига, совершенного нашими 
отцами, отстоявшими в годы 
борьбы с фашизмом свободу и 
независимость Родины, спасшими 
для будущих поколений краси
вейший город мира — город Ле
нина, колыбель Октябрьской ре
волюции. 

С чувством глубокого удовлет
ворения, 'немного уставшие, ас 

довольные, .мы возвращались до
мой. Есть вклад политехников в 
памятник Победы! 

В. САЛОВ, 
сенретарь бюро ВЛКСМ 

II курса ИЭФ 

Мы, студенты группы 355а, 
тоже решили внести свою лепту 
в дело создания памятника геро
ям обороны Ленинграда и в одно 
из сентябрьских воскресений при
ехали на площадь Победы. Перед 
нашими глазами предстала огром
ная стройка, где, несмотря на 
ранний час, уже трудились кур
санты артиллерийского училища, 
рабочие одного пз ленинградских 
заводов, строители, И вот нам 
выдали рабочие инструменты Й 
дали задание — укладывать пе
сок под фундамент памятника. И 
хотя это довольно нелегкое за
нятие, работалось легко, все ре
бята трудились с подъемом, мно
гие не'хотели уходить после вы
полнения задания. Конечно, на 
фоне • громадного строительства 
сделанная нами работа почти не
заметна, но бесспорно, что каж
дый • такой вклад приближает 
окончание этой действительно' 
общенародной стройки. 

А. СУЧКОВ, 
профорг гр. 355а 

ЛПИ — крупнейший центр 
подготовки специалистов для за^ 
рубежных стран. Около тысячи 
молодых людей из 5 2 стран по
лучают образование у нас в ин
ституте. 

раторных цнкутах испытан элек
тронный экзаменатор КИСИ-5, 
который в течение 3 — 5 минут 
позволяет цроверрггь готовность 
студентов к лабораторной рабо
т-е. Кафедра общей электротех
ники нршгамала зачеты, исполь
зуя экзаменаторы типа К-56. На 
ряде кафедр стремятся придать 
лабораторным работам исследо
вательский характер. Широко 
используется аналоговая и циф
ровая вычислительная техника. 
Одна̂ ко недостаток площадей и 
слабость материальной базы 
сдерживают применение ЦВМ в 
учебном процес-се. 

Имеются примеры удачного 
использования учебных филь
мов. Наиболее успешно это де
лал в курсе «Технология маши
ностроения» доцент Э. М. Шма
ков. Установлено, что наиболее 
эффективно применение техни
ческих средств обучения в спе
циально оборудованных аудито
риях, 

. Б учебном процессе применя
лась брлгадная организация ла
бораторных работ. Бригадир не
сет ответственность за готов
ность бригады к работе, ход ра
боты, техн.ику безопаспости, от
четность. 

Кафедры стали шире привле
кать студентов в СНО. в том 
числе и иностранцев. В связп с 
этим резко возросло число ди
пломов и грамот, полученных 
студеотами факультета на, смот
рах и конкурсах. 

(Окончание на 2--Й стр.) ' 
сккякаяж 

Советские ученые и инженерно-технические ра
ботники! Рационализаторы и изобретатели! Все
мерно ускоряйте научно-технический прогресс_ во 
всех отраслях народного хозяйства, повышайте 
уровень научных и конструкторских разработок! 
Добивайтесь быстрейшего внедрения в производст
во достижений науки, техники и передового опыта! 

(Из Призывов ЦК КПСС) 

В партийном комитете 
14 октября состоялось очеред

ное заседание партийного коми
тета, на котором обсуждались 
итоги работы студентов и со
трудников ЛПИ им. М, И. Кали
нина в совхозах Ленинградской 
области по уборке урожая и 

АПИ 
Партийный комитет по обсуж-

задачи парторганизации на 1975 «^«"''"У ""Р^'^У "Р""«" " " " = ' • 
^^. новление, направленное на 

В докладе члена парткома У"Р«"в""= вскрытых недостат-
В. А. Минченко и в выступле- «°«- "пределил задачи партии-
нинх отмечалось, что студенты и ""'^ организации факультетов 
сотрудники Политехнического "^ "«Р«°Д подготовки к работе 
«нститута оказали значительную "»/.^"Р^^ ^ Р " * ^ " « '^''«''«" « 
помощь совхозам «Красный Ок- I '̂ °''̂ ' 
тябрь)>, «Ручьи» и «Всеволож- ^ постановлении подчеркива-
Ький» Всеволожского района и ^"''' ^̂ ^̂  «««^""" " "^Р'""" 
совхозу «Труд» Волосовсного "'*'« "̂•Р'» факультетов главим 
района в уборке урожая 1974 внимание должны обратить на 
года. Несмотря на трудности, вы- «"«^""^ нормальных жилищно-
званные неблагоприятными погод- ^"товых условии, на организа-
ными условиями этого года, по- '*"«> политической и кулыурно-
литехники трудились на полях "^"°^'>" Р^^"»*' '^Р^''" " ^ Я ^ " ' 
совхозов самоотверженно и по- "«^ работающих в совхозах, 
рученное задание выполнили с Руноводство факультетов дол-
с превышением. »«"° потребовать от совхозов 

За месяц работы был собран "°""°" " "'̂ "'"•'' выполнения 
урожай овощей и картофеля в Д^оворов с факультетами. за-
8 количестве около 20 тысяч ««"ченных на период подготов-. 
тонн с площади около 800 гек- «" " проведения работ по убор-
таров. »е урожая. 

иьичч ««««п.,^/»...,*- . . ™ сельхозотделом Всеволожского 
п.т1м" Г Г пп«»1ТЛ« « I ^ ГК КПСС л. с. Нуравлянцеваи 
летний план производства ово- ч. 
щ^^ представители партийного и ад-

Вместе с тем партийный но- министративного руководства 
мнтет отметил ряд существенных '''^^Т'' ' ' ^ Т " " ' '"''"''""'* 
недостатков нак в организатор- °«"^Р'"^ " «Всеволожский», 
ской работе некоторых факуль
тетов, так и в руководстве сов-
хозов. Острой критмке подвепга- план мероприятии по подготовке 
лись руководители мехакико-ма- " р'"" „"ДОвщине Великой Ок-, 
шиностроительного факультета и "^рьскои социалистической ре-
совхоза «Ручьи» за неудовлет- ''"'"«""• " " " п п """"""" "" 
вор^^ельное обеспечение жилищ- Х Г ^ й. ̂ ° И ° - = и Г а . Г 
но-бытовьх условии студзнтов, *̂" •* • 

й и.аи-п.ио, методического совета по 
работавших в совхозе, а танже „зртийному просвещению, 
за слабун» идеино-политичеснун! "^ар^^йный номитет утвердия 
некультурно - массовую работу , должности заведующих ка-
среди студентов, В этой связи ^ "^ми: общей злектротехни-
бьло обращено внимание на то. ;^^"Ч технических наук 
что кафедра истории КПСС не профессора А. В. Донского, авто-
в полной мере использовала „д^„„^ „ вычислительной техни-
свои возможности в организа- , „ _ „ р , ф в. К, Захарова, 
ции массово - политической ра- Был утвержден также список 
боты среди студентов работав- „андидатов на доску «Лучшие 
ших в совхозах Отмечались пропагандисты» и новая струк-
танже срывы в обеспечении та- партийной организации 
рои, транспортом и невыход управления института. 
на работу механизаторов совхо
за «Всеволожский». Н. МАЛЫШЕВ 

На Этом же заседании были 
утверждены состав комиссии и 
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(Окон^тние. Начало на 1.-й стр.) 

Конпентрацйя, научных работ 
на важнс.бших направлениях, 
участие в них стулентов и пре
подавателей спогобствует во '̂пи-
тани» квал!'111Ицнроваиных спе
циалистов. Очень ва:кен кон-, 
такт с промышленностью. Так. 
НйИПТ передал кафедре э.тек-
трическнх сетей и систем моде
ли пр('о51)азоватсльн!.1х устано
вок; Ленэнерго — модели СОТРИ 
переменного тока. Обе организа-

Выполняеш 
иоетановленне 

ЦК КПСС 

ции помогают этой кафедре в 
проведеппн дипломного проекти
рования. Тесные СВЯЗИ С про- • 
мышленностью имеют ' кафедры 
«Электрические аппараты», 
«Техника высоких напряжений» 
и др. 

в прошлом году кафедры фа
культета плодотворно работали 
над учебными пособиями. К со
жалению. 30 сих пор не издан 
учебник Г. М- Павлова «Авто-
матизапня энергетических сис
тем». В этом деле нам необхо
дима помощь ректората. 

Партийная организация спо
собствовала -утсреплепию кадров 
комсомольской и профсоюзной 
организаций. Пх руководители. 
пе подававшие личного примера 
в учебе,- заменены, больше стало 

коммунистов во всех ОЕ̂ гаиах 
• студенчег!;нх- общественных ор-
• гаяпзаций. Партбюро и деканат 

принимали меры к тому, чтобы 
"партгруппы и преподаватели ка
Федр взяли на себя основную 
ответ-стпенность за все стороны-
учеоной и воспитательной рабо
ты со студентами. Обращено 
внимание кафедр па работу со 
студентами во внеучебное время. 
усилен контроль за деятельно
стью кураторов. Преподаватели 
чаще стали бывать в обпюжи-
тии, цели их посещений стали 
более конкретными. 

При совете факультета созда
на воспитательная комиссия во 
главе с Ю. Э. Яцкевичсм. кото
рая трудится в контакте с иде
ологическим сектором партбюро. 

Мы стали больше работать со 
студентами, имеющими произ
водственный стаж и пришедши
ми с !1одготов!пельпого отделе
ния. Этим студентам трудно на 
младших курсах, но затем' они 
по учебе и общественной дея
тельности часто превосходят 
бывших абитуриентов-школьни
ков. Наша задача увеличить 
прием такой молодежи. 

Из сказанного не до.тяшо сле
довать, что у нас нет недостат
ков. Наоборот, смысл всей на
шей деятельност!! состопт в их 
устранении. 

Партийная организация фа
культета рассматривает эту дея
тельность не как очередную кам
панию, а как важную работу с 
дальней перспективой. 

В. ШАРАХИН. 
секретарь партбюро ЗлМФ 
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Отчитывается 
п р о ф к о м 

24 октября на конференции 
студенческой профсоюзной орга
низации профком отчитыва-тся о 
работр за три года — с октяб
ря 1971 по октябрь 1974 года. 
За эти годы много знаменатель
ного произошло в нашей стране 
и в нашем институте. 

Большой чести удостоен кати 
институт—его работа стала объ-
е1Ктом изучения и анализа Цен
трального Комитгта ЕПГС. В ию
ле 1973 года ЛПИ им. М. Н. Ка-
лшпша отчитыва.чся перед ПК 
КПСС о своей работе по дальней
шему совершенствованию учсб-
ло^оспитательной и научно-ис
следовательской работы. Принятое 
ЦК КПСС постановление по на
шему таституту стало основным 
программным документом, кото
рым руководствуется весь ко.т-
Лектпв института, в том числе и 
наша студенческая профоргаик-
запия. ' 

Важнейшее направ.дение дея
тельности профоргаинзапин ~-
учебно - пронзволстпенняч п^бо-
та. В постановле'Нии ПК КПСС 
отмечался ряд г^ушсственных не-
Д01'татков в .чтой оаботе. Так. низ
кой была успеваемость. Формаль
ным и недостаточно .эффектив
ным было сопсоревнованпе. Пп-
Г.ЛР выхода постановления ПК 
КПСС ПРОИЗОШЛИ сдвиги. Так. 
усп^ппрчость в зимнюю сессию 
197.4/74 уче&ного года увеличи

лась на 8,8 процента по срав
нению с 1973/73 учебным годом, 
успеваемость в весеннюю сессию 
увеличилась на 2,9 процента. 

Большое значение придается 
научной работе студеитов. Сей
час на кафедрах института в си
стеме СНО и СКВ участвует более 
80 процентов студентов. Иа 
протяжении четырех последних 
лет ЛПИ занимает первое место 
в городском смотре-конкурсе ву
зов пп студенческой научной ра
боте. Только в 1973/74 учебпом 
году студентами нашего институ
та освоено более 2 м-тн. рублей, 
годовой экономический эффект от 
внедрения студенческих научных 
работ составил около 2 млн. руб
лей. В 1973 году на гоподском 
конкурсе отмечено 439 работ 
нашпх студентов, на Всесоюз
ном — 9, из них 2 — медалями 
Министерства высшего и средне
го спениа дьного образования. 

В 1967 году вп'^рвые в СССР 
в ЛПН им. М. И. Калинина было 
организовано соцсоревнование на 
лучшую академическую группу 
(по курсам) на основе системы 
численных показателей. Эта си
стема сыграла положительную 
роль в поднятии активности сту
денческих групп по вг '̂м направ
лениям работы. С 1973 года в 
профкоме прлась работа по ана
лизу старой н разработке новой 
системы -численных воказате-

Б институте давно начался 
новый учебный год, однако на 
кафедрах и в лабораториях 
имеется много нерешепных 
проблем, которые создают не
благоприятные условия труда, 
обучения студеитов и даже 
могут быть причинами трав
матизма. 

К сожалению, бо.1ьн1инство 
недостатков силами кафедр, 
.[абораторий устранить невоз
можно, а служба главного ин
женера института, П1ь нашему 
мнению, работает в атом на
правлении очень медленно и 
плохо. • ,, 

Постараемся осветить основ
ные проблемы па примере фн-
зяко-металлурги чес кого фа
культета, совет которого об
суждал условия труда и со
стояние техники безопасности 
в своих лабораториях. Пз годг 
в год на кафедрах и в лабора
ториях факультета очень пло
хо работает вентиляция с ме
ханическим приводом. Начи
нается учебный процесс, про-
ведеиие научных работ ^ и 
начинаются многочисленны..' 
жалобы, составляются акты 
и другие документы о плохой 
работе вентиляции. 

Кто же страдает от такой 
организации? В первую оче
редь — здоровье сотрудников 
и студентов, работающих с 
агрессивными вещйсюами, во 
вторую очередь — учебный 
процесс. Нередки срывы его, 
переносы заиятий. В наше 
время, пожалуй, каждый 
школьник твердо знает, что 
в химических лабораториях, 
где широко применяются едкие 
вещества, органические раст
ворители, постоянно и надеж
но должна работать механиче
ская вентиляция, оборудован
ная о соответствии с проект
ными данными. 

Как же обстоят дела факти
чески? Проверкой установле
но, что работа вентиляции все
го химического корпуса пе со
ответствует требованиям. На 
кафедре аналитической химия 
в 45-й аудитории она совер
шенно пе работает, а в ауди
тории 45-а — очень плохо. 

Наладка вентустановок в 
химическом корпусе вообще не 
проводилась. Половина выбро
сов вытяжной вентиляции не 
поднята выше конька крыши. 
Органы управления вентуста-
новками в лабораторном кор
пусе не вынесены на рабочие 
места. Очень плохо работает 
вентиляция на кафедре сва
рочного производства. Ртут

ные вытяжные шкафы на ка
федре металлургии стали, на 
кафедре теоретических основ 
металлургии пе подключены к 
системе вытяжки и др. Плохо 
обстоят дела с заменой откры
тых электрощитков на закры
тые. 

1\тавнйму энергетику инсти
тута И. Л. Смирнову мпого 
раз оформлялись закзо-нарлды 
из лабораторий мета.члургиче-

полнены. 
Наконец, извечные трудно

сти снабжения. Кафедры, ла
боратории ие имеют необходи
мых калиброванных вставок, 
низковольтных электролампо
чек, электропалльников на
пряжением 36 вольт, поло-
л;снных шлангов для электро-
газосвароч!п>!х работ и т. д. 
Долго лн можно рассчитывать 
на самообеспечение лаборато-

СОВЕТ ФАКУЛЬТЕТА 
О Б С У Ж Д А Е Т 

УСЛОВИЯ ТРУДА 
ских исчсй и сварочного про
изводства, «110 воз И ныне 
там». Заказ-наряды пе выпол
нены и когда опи (̂ удут вы
полняться — никто не знает. 
А ведь главному энергетику 
известно, что эти лаборатории 
размещаются в подвале, где 
полы электропроводящие, где 
в первую очередь электрощиты 
должиы быть безопасными. 
Низковольтное освещение в ла
бораториях сварочного произ
водства, металлургических пе
чей и других до сего времени, 
ие смонтировано. В лаборато
риях несвоевременно меняются 
перегоревшие электросветиль
ники, смонтированные на вы
соте, 

Санитарно-техническал слу
жба проводила ремонтные ра
боты в лабораториях металлур
гических печей сварочного 
производства, теоретических 
основ металлургии, пробила 
огромные отверстия в стенах, 
нротяну.да трубы, а отверстия 
оставили незащищеннымп. 
Аналогичные примеры можно 
привести и по .другим кафед
рам и лабораториям. 

Лабораторные столы иа ка
федрах общей химии, общей 
металлургии, аналитической 
химии и других требуют сроч
ного ремонта н замены лино
леума на них. 

Вытяжные шкафы заделаны 
не целыми стеклами, а состоя
щими из половинок, кроме 
.этого стекла тонкие и не име
ют герметизации. А ведь от
дел капитального ремонта обя
зан был устранить все эти не
доделки, но к сожалению, до 
сего времени работы не вы-

рий, которые вынуждены по
бираться в сторонних органи
зациях? 

Можно было бы привести 
много примеров безответствен
ного отнс -ения руководителей 
ряда хозяйственных служб 
к своим обязанностям, превра
щающих лаборато-рия в много
летних просителей. 

В институте есть все воз
можности для решения этих 
проблем. Я не ошибусь, если 
скажу, что аналогичную кар
тину можно наблюдать на ка
федрах и в лабораториях дру
гих факультетов. 

Для своевременного устра
нения недостатков в охране 
труда в структурных подраз
делениях ЛПЙ необходимо обя
зать присутствовать на засе
даниях Ученых советов руко
водителей служб главного ин
женера и сотрудников хозяй
ственной службы. Для пользы 
дела необходимо хотя бы один 
раз в квартал органи-зовать 
встречу заведующих кафедр 
и лабораторий с руководителя
ми служб главного инженера 
и проректора по администра
тивно-хозяйственной работе. 
Нужно оперативно обсуждать и 
решать все вопросы охраны 
труда на полномочных произ
водственных совещаниях. 

Мне кажется, что прн пра
вильной организации работы 
каждой из служб можно сво
ротить горы, но, к большому 
сожалению, на сегодня мы ие 
в состоянии навести элемен
тарный порядок. 

Г. ПЕТРАШИН. 
инженер по технике беэО' 
пасности 
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лей. 
Бо.тьшое вниманне уделяется 

вопросам производственной прак
тики, анализу бюджета времени 
студептов, распределению моло
дых специалистов, эффективности 
работы кураторов, вопросам охра
ны труда и техники безопаспо
сти, особенно в ССО и на сель-
хозработах. Комиссия охраны 
труда профкома принимала са
мое активное участие в органи
зации обучения правилам техни
ки безопасности бойцов ССО. 

Важное значение имеет не 
только организация учебного 
процесса, но п условия, в КОТО
РЫХ студенты живут и учатся. 
Работе общежитий, где живет бо
лее 8000 человек, профком уде
ляет большое внимание. 

Одпако положение с общежи
тиями у пас в институте очень 
тревожное. Сейчас более 1.̂ 00 
студентов проживает на частных 
квартирах, все общежития ин
ститута заполнены до предела. 
Это не только затрудняет воспи
тательную работу в общежитиях, 
по и ухудшает бытовые условия 
студентов, условпя для учебных 
занятий. Из-за острой нехватки 
общежитий в перв^'ю очередь 
приходится думать о том, _.как 

обеспечить студентов хоть каким-
нибудь жильем, а затем уж об 
улучшении их бытовых условий. 

Работу в общежитиях коорди
нирует созданный при паржоме 
совет по работе в общежитиях. В 
последние годы достигнуты успе
хи в объединении усилий всех 
организаций института, однако 
совет иногда подменяет другие 
организации. 

Большое внимание профком 
уделяет системе общественного 
питания. Только за 1973/74 
учебный год проведено 27 рей
дов комиссии общественного кон
троля профкома. Профком неод
нократно обращался в ректорат, 
трест столовых и другие заинте
ресованные организации с кон
кретными предложениями п ре
комендациями. 

Повысился уровень художест
венной самодеятельности, значи
тельно улучшилась работа клу
бя. Заслуженной популярностью 
пользуется традиционный смотр-
конкурс . факу.льтетских вечеров, 
ставший настоящим фестивалем 
студенческой самодеятельности. 
ЛУЧШИМИ В 1974 году были ве
чера ФМетФ, ЭлМФ и ИЭФ.. В 
клубе ЛПИ работает 9 коллекти
вов художественной самоде?1тель-

ности. Традиционными становят
ся фестивали вокально-инстру
ментальных ансамблей факульте
тов. Оркестр института под ру
ководством Е. Н. Болотинского 
занял III место в смотре студен
ческих оркестров политехниче
ских вузов РСФСР, проходившемг 
в г. Владимире. Кол.дективы са
модеятельности успешно высту
пали в Архангельске. Восточной 
Казахстане. Много выступлений 
было проведено перед трудящи
мися Ленинграда и области. 

Важное место в организации 
досуга студентов, в укреплении 
их здоровья занимает спортивно-
массовая работа. Только за пеп
вое полугодие 1974 года 1848 
студентов стали значкистами 
ГТО. Около 10 000 студентов яв
ляются членами ДСО «Буревест
ник». Ежегодно в пнституте про
водится большое количество мас
совых соревнований: спартакиа
да института по 26 видам спор
та, соревнования - мемориалы 
на приз Белякова, на приз Ля
гина. Ежегодно проводится поход 
первокурсников по «Дороге жпз
ни». 

За прошедшие трц года в са
натории было направлено 288 
студентов. Только за 1973/74 



ПОЛИТЕХНИК 

ДОРОГОЙ жизни 
в погожий сентябрьский воскресный день около 2500 

первокурсников всех факультетов, сдавая нормы ГТО, совер
шили 25-километравый пеший переход по маршрутам леген* 
дарной «Дороги жизни», 

В 12 часов дня колонны студентов, руководимые опыт* 
ными преподавателями кафедры физического воспитания и 
спорта, собрались у памятника «Разорванное кольца» на бе
регу Ладоги. Здесь состоялся митинг. 

К моменту открытия митинга закончили 52-киламвтровыЙ 
пробег и финишировали у памятника профессор С. Н. Кой
ков, сотрудник с ЗлМФ В, Нроткевич и дипломант ФРЗ 
етудент II курса Мельник, Открыл митинг председатель ин-
етитутского совета ветеранов войны доцеит В. Г. Манчинский. 
На митинге выступили участники боев на «Дороге жизни» 
доцент В. Г. Кухорев и профессор Н. М. Великанов. 

Участники митинга минутой молчаний почтили память̂  
ленинградцев и воинов, погибших на «Дороге жизни», воэло* 
жили к подножию памятника живые цветы. С приветствен
ным словом к первокурсникам обратился секретарь комитета 
ВЛКСМ института В. Спиридонов. 

Походы студентов-первокурсников по «Дороге жизни)> 
етали доброй традицией, имеющей глубокий смысл, так как 
в ней сочетается молодость и движение вперед с памятью 
о великом подвиге народа... 

Г. ФИЛИППОВ, 
член совета ветеранов войны 

• 

Будьте 
I здоровы* 

в нашем институте уделяется 
большое вниманне укреплению 
здоровья студентов и сотрудни
ков, с каждым годом растет чи
сло путевок, предоставляемых по
литехникам в санатории, дома 
отдыха. Большое внимание проф
союзная организация уделяет са
наторию-профилакторию ЛПИ, о 
работе которого мы и попросили 
рассказать главного врача профи
лактория Валентину Николаевну 
Баранову. 

Санаторий-профилакторий — 
это оздоровительное '̂чрежд-ение. 
Основное его отличие от больни
цы состоит в том, что студенты и 
сотрудннюи имеют возможность 
восстанавливать и укре-плять овое 
здоровье и одновременно учиться 
в работать. В этом году количе
ство мест в профилактории воз
росло со !00 до 130. За 9 меся-
дел 1974 года здесь отдохнули 
760 человек, причем 60 нз ннх по 
Сесллатным путевкам. 
' Пациенты находятся в нашем 
профилактории 24 д!гя в течение 
одной смены: причем омены в са-
патории-профнлакторн^и бывают 
как общие, так и спеднальные. 
вапри^мер смена для больных ги
пертонией, смена для больных яз

венной болезнью я т. д. За вре
мя пребывания в профилактории 
пациенты проходят необходимый 
к>урс лечения, по.тучают диетиче
ское питагше, кислородный кок
тейль. 

В ходе'смен неоднократно'про
водятся осмотры у стоматолога 
п терапевта. В профилактории 
существует определенный распо-
рЯДО]( ДН'Я. 

С 9 до 16 часов пациенты за
няты учебой нл'И работой, затем 
производится прием лекарств, а 
после обеда каждый пациент про
ходит !назначбннын ему курс ле
чения. Вечерами студенты и со
труднини ,могут послушать бесе
ды, лекши), концерты артистов 
Лвнконт^ерта. Здесь имеются так
же учебные колгааты, телевизион
ная, комнаты, отдыха, где студен-
ты н сотрудннюи могут провести 
свое свободное время. 

Наш профилакторий — один нз 
лучших гВ городе. Вот уже два 
года подряд по итогам смотра-
ксхнкурса салато-риев-профилакто-
рнев Лон'ннграда он "заанмает 
первое место. 

Что мешает оздоровительной 
работе? Зачастую студенты не 
вовремя проходят оформление в 
профилакторий—после приобрете-
Н'ИЯ путевок в профкоме, стара
ются от.1о>кить это на последний 
день, нарушают режн-м п не вы
полняют процедуры, что создает 
трудности в работе персонала 
профилактория. 
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учебный год в профилактории 
отдохнуло и поправило свое здо
ровье 910 стулентов, в домах 
отдыха побывало 415 человек. 
Ежегодно студентам оказывается 
материальная помощь нз про(^со-
юзного фонда — более 14 000 
рублей, из ректорского фонда 
около 3000 рублей. Яо сравне
нию (! 1972 годом число сана
торных путевок в 1974 году 
возросло на 25. число путевок 
в дома отдыха и на турбазы воз
росло в 2,5 раза. 

В этом году студентами ужо 
получено талонов диетпитания 
ва 7200 рублей. 

Основные направления работы 
бргмассовой комисспи — плани
рование и координирование ра
боты комиссий профкома, конт
роль работы факультетских проф-
сотзных организаций. За истек
ший период оргмассовой комис
сией разработан и внедрен ряд 
документов «Дневник профгруп
орга», «Положение о профгруп
орге в учебной группе», ведется 
картотека контроля за исполпе-
виен решений профкома и выше
стоящих организаций. 

Большое внимание уделяется 
обучению актива. Вновь избран

ный актив обучается по програм
ме, утвержденной ВЦСПС. 

Наряду с дости1кениями • есть 
и недостатки, над устранением 
которых предстоит попаботать 
нашей профорганизации. До тех 
пор не изжит Формализм в орга
низации и проведении соцсорев
нования, недостаточна его глас
ность. Существующая система 
обществепного питания не удов
летворяет напшх потребностей 
как из-за нехватки посадочных 
ме<-т. так и нз-за нитеой культу
ры обслуживания. Не исчерпаны 
резервы для повышения успевае
мости. Не всегда в своей работе 
профком и профбюро доходят ло 
группы, до каждого студента. Не 
все студенты являются членами 
профсоюза. 

Профком института призывает 
студенческий профактив, всех 
студентов института приложить 
усилия для дпстпйнпго и скорей
шего претворения в жизнь поста
новлений партпи и ппавительст-
ва, постановления ЦК КПСС от 
10 июля 1973 года. 

Д. ЗАДОНЦЕВ, 
занестмтппь председателя проф
кома ЛПИ 

с УЧАСТИЕМ СТУДЕНТОВ 
Лаборатория пластической об

работки металлов фнзико-метал-
лургичеокого факультета. Здесь 
•под руководством старшего науч
ного сотрудника кандидата технн-
чеокнх лаук Б, В. Садовннкова 
.разработан ЕШВЫЙ технологиче
ский процесс прокатки полых сту-
пенчатных валов электродвигате
лей. Новая технология приводит 
к экономии металла, сокращает 

расходы на механическую обра
ботку валов. Работа проводилась 
совместно с ВПТИЭлектро, и по 
расчетам пнетптута внедрение это
го технологического процесса на 
заводах электротехнической про
мышленности даст экономический 
эффект более 5 мн.1лионо1в рублен 
в год, 

В исследованиях активное уча
стие пршшмали студенты, средн 

которых следует опчетить дипло
манта Н, Ковалева, Исследова
ния н разработки завершены. 
Предстоит кропотливая работа по 
проектированию, изготовлению 
оборудования, организации произ^ 
водства, 

На снимке: дипломант Н, Ко» 
валев выполняет опытную про
катку под наблюдением старщего 
преподавателя М. Ф. Невнжина, 

Не ошиблись РАССКАЗЫВАЕМ о ПРОФСОЮЗНЫХ 

Впервые мы встретились 3 
сентября 1972 года. Это была 
привычная для студентов, но не
обычная для первокурсников по
ездка в колхоз. Работали хорошо, 
узнали состав нашей группы, ко
торый, честно говоря, несколько 
разочаровал — почти одни дев-
чогамт! И, естеетве1Ш1о, когда про
водили первое собрание, на кото
ром избрали треугольник группы, 
то руководство в свои руки взя
ли девушки. 

Тогда же и выбрали профоргом 

Перед самым отъездом студен
ческого строитепьного отряда 
«Спартанец» профоргом отряда 
бып единогласно избран Алексей 
Сергеев. Что натолкнуло ребят 
избрать Лешу своим профоргом? 

Думаю, что основной причиной 
явился тот факт, что в течение 
всего учебного года Алексей, бу
дучи профоргом своей группы, 
проявил большие организатор
ские способности, вел трудоемкую 
профсоюзную работу среди перво
курсников. Это и позволило ре
бятам надеяться, что и в отряде 
Алексей не подведет. И он оправ
дал надежды своих товарищей. С 
первого же дня вместе с масте
ром отряда В. Парфеновым Леша 

Наташу Декельбаум, Эта хрупкая, 
обаяте,тьная девушка сразу при
шлась нам по душе. Ее карие 
глаза светятся добрым огоньком, 
когда речь заходит о нашей груп
пе. И вполне понятно, что группа 
отвечает ей доверием. Мы всегда 
вовре'Мя 1шеом проез,111ше кар
точки (пожалуй, наш льготный 
проезд больше волнует Наташу, 
чем нас), все, у 'Кого слабое здо
ровье, получают путевки в про
филакторий. 

И вот в этом год>' наша Ната
ша признана одним из лучших 

Профорг 
Алексей 
Сергеев 

принимает деятельное участие в 
контроле за выполнением правил 
техники безопасности бойцами 
отряда, проводит беседы с обще
ственными инспекторами по охра
не труда в бригадах. В итоге за 
рабочий период в отряде не про
изошло ни одного серьезного на-

АКТИВИСТАХ 

ЯЛ тВЫШ РУБЕЖ 
Начался наш второй учебный 

гол и, конечно, хочется оцет1ть 
работу группы за прошедшее 
время. 

В зимнюю сессию группа за-
ня.та I место среди первокурс
ников механпко - маппшострои-
тольпого Факультета. Треуголь
ник группы в составе комсорга 
В. Молько, профорга А. Ропаче-
вой и старосты Л. Калашникова 
работал активно. Отлично зани
мались М. Алферова и И, Гуль-
тяева. Из 25 человек в группе — 
17 актпвно участвовали в обще-
ственной жизни группы и инсти
тута. 

Однако весенняя сессия не
сколько отличается от зимней. 
Это отразилось, например, на 
опенках по истории КПСС. Толь

ко 8 человек иа группы полу
чили по этому предмету оценки 
«хорошо» и «отлично». 

Что же можно пожелать груп
пе? Прежде всего — значительно 
поднять успеваемость. Такие 
студентки, как М. Алферова, 
0. Еурлуцкая и другие, должны 
помогать отстающим, и группа 
сможет ,1обпться значительно 
лу'иней успеваемости. 

Надо не только поднять успе
ваемость до общего уровня Фа
культета, ко постараться достичь 
лучших результатов. Хочется, что
бы все комсомольцы активно уча
ствовали в общественной жизни 
группы п института. Конечно, 
на I курсе ребята долнаш были 
освоиться с новыми условиями в 
учебе, так как институт ~ не 
школа. Но на втором курсе есть 

профоргов курса, Мног^ времени 
у нее занимает общественная 
работа, но она успешно совмеща
ет ее с учебой —• все задания, 
коллоквиумы, контрольные и за
четы сдает в срок и всегда па 
« х о р о ш о » и «ОТ.ЛПЧНО». 

Мы никогда не будем жалеть, 
что лэбра.тн Наташу Декельбаум 
своим профоргом. 

Т, НОВИКОВА, 
комсорг гр. 367 

рушения правил техники безопас
ности, отсутствовали случаи трав
матизма. 

Надо отметить, что А. Сергеев 
выполнял в отряде не только 
обязанности профорга. Ои один 
из бойцов, завоевавший на кон
курсе каменщиков РССО «Каре
лия» зваиие лучшего. Алексей 
участник агитбригады, занявшей 
первое место на фестивале, лен-
тор, член редколлегии отряда. 

Танов наш профорг — чело
век, пользующийся среди ребят 
уважением, которое он -заспужип 
своими делами в трудовом семе
стре. 

А. МОРДУХОВИЧ, 
командир ССО «Спартанец» 

все основания иа.1еяться на то» 
•что все будут участвовать в об
щественной работе. Ведь может 
же ИГ Алферова (член профкома) 
одновременно вест-и большую 
обществениую работу и хорошо 
учиться. Если группа преодолеет 
все трудности, то это поможет ей 
добиться успехов не только в 
масштабах факультета, но и ин-

" ' " * ™ - Н. МАРКОВА, 
студентка гр. 242 

ПРОФСОЮЗНАЯ 

КОНФЕРЕНЦИЯ 

СОТРУДНИКОВ 
31 октября, в 10 часов, в Ак

товом зале состоится отчетно-вы
борная конференций профсоюз
ной организации преподавателей, 
рабочих и служаш,их. 



ПОЛИТЕХНИК 

КУБОК 
НАШ! 
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19 октября исполнилось 80 
лет Евгению Георгиевичу 

^ Шрамкову, заслуженному дея-
I телго наукн и техники РСФСР, 
I профессору, доктору техииче-
^ ских наук, заведующему ка-
!̂  федрой информацноино-изме-
^ рительнон техники Ленинград-
^ ского ордена Ленина политех

нического института имени 

агог, метролог, 
оростроитедь 

Долгим был пун. команды шах
матистов нашего института к 
побете в играх на кубок вузов 
СССР, в декабре 1 9 ( 3 года наша ^ Деятельность профессора 
команда после длительного пере- ^ Е. Г. Шрамкова как педагога 
рыва 
градских 
19 
с командой ЛГУ им. А, А. Ждано
ва за право представлять наш 
город на всесоюзной арене. Этот 
матч проходил в упорной борьбе 
и закончился победой ЛПИ им. 
М-И. Калинина со счетом 5'/й:4'/г. 

ЛПИ. Б 1930 году профессор 
Е. Г. Шрамков возглавил пер-

^ вую в Советском Союзе спе-
8 циальную кафедру «Электричс-

Финальпая часть соревнований 
проходила с 4 по 9 октября в 
узбекском- городе Навои, где соб
рались сильнейшие команды ву
зов союзных республик, городов 
Москвы и Ленинграда. 

Успех сопутствовал лепинград-
иам, которые одержали победы 
как в двух предварительных мат
чах, так и в трех финальных. Об
щпй результат 15'/з из 25 воз
можных определил победу ЛПИ 
им, М. И. Калинина, На втором 
месте, как и в прошлом году, коман
да Днепропетровского универ
ситета, .на третьем — Государст
венный центральный институт 
фиэнческой культуры, и только 
па четвертом — прошлоголпий |е 
победитель команда Таппсентско- к 
го университета. я 

За нашу команду выступали 
мастера спорта В. В, Воротпш;ов, 
А, П. Корелов, кандидаты в ма
стера спорта студент первого кур
са С. Н, Полянцев (ИЭФ), кото
рый добился лучшего результата 
— 4'/з из 5, Э, Ф. Шутров (ве
черний факультет) и Н. И. Дрель 
(ЭлМФ), 

Ректорат, партийный комитет и 
общественные организации инсти
тута поздравили с победой уча
стников команды, пожелали всем 
шахматистам 1П!Ститута дальней
ших успехов в учебе п спорте. 

Н. ШУПЕЙКО, 
доценг, заведующий кафед
рой физичесного воспитания 

ские измерения», организован
ную по его пнициативе на эле
ктромеханическом факультете. 
Евгений Георгиевич мпого сде
лал для того, чтобы обеспе
чить новую. специальность 
учебниками и учебными посо
биями. Так, в 1937 го,ду под' 
его редакцией вышел курс 
«Электрические и магнитные 
измерения», ставший иа мно
гие годы зициклопедией зна
нии в этой области. 

Позже Е. Г, Шрамков при
лагает большие усилия для 
организации подобных кафедр 
п. в другпх ведущих вузах 
страпы. Сейчас таких кафедр 
более двадцати. По его ини
циативе создается методиче
ская комиссия по ялектроиз-
мсрительной технике,- бессмен
ным председателем которой 
является В. Г. Шрамков. 

В 1966 г. Евгений Георгие
вич явился инпцпатором пере
стройки . учебных планов спе
циальности «Электротгзмери-
тельная техника», которая 
привела, по существу, к соз
данию новой специальности, 
получившей название «Инфор-
мациоппо-измеритсльпая тех
ника», В 1972 г. вышел но
вый учебнпк под редакцией 
Е. Г. Шрамкова, охватываю
щий вопоосы электрических 
измерений, магнитных измере
ний и электрических измере
ний пп,члектричетких велиггия. 
• За 45 лет каФсдра, возглав

ляемая Е, Г. ПЬамковыч, вы
пустила более 800 ш;женеров-
изморителен; под руководством 
Евгения Геопгиовпча подготов
лено более 40 кандидатов и О 
доктопов технических наук. В 
памяти всех, кто учился на ка
федре Е. Г. Шрамкова, оста

лись не только лекцпп, собесе
дования и экзамены. Само при-. 
сутствие профессора, всегда 
подтянутого, спокойного, вни
мательного к людям, имеюще
го за плечами богатейший 
опыт и в то же время неиз
менно устремленного вперед, 
щедро передающего и этот 
опыт, и эту устремленность 
молодым сотрудникам и сту
дентам, — все это оказывает 
большое воспитательное воз
действие. ' 

Научно - исследовательская 
деятельность Е. Г. Шрамкова 
началась едва лп не раньше, 
чем педагогическая. Еще сту
дентом он начал работу по ис
следованию листовой электро
технической стали на Верх-
Исетском заводе на Урале, гд.-? 
тогда налаживалось производ
ство этого важнейшего мате
риала. С того времени магнит
ные измерения стали осповной 
областью его научной деятель
ности, 

В 1922 г. Е. Г. Шрамков 
приступил к работе в магнит
ной лаборатории Главной на-
д[аты мер и весов, (теперь 
ВНИИМ пм. Д. И. Менделеева); 
с 1946 г, он являете!! руково
дителем отдела электрических, 
магнитных и радиотехнических 
измерении ВНИИМ, За 48 лет 

работы там Е. Г. Шрамков сде- | 
лал очень мпого. Он руково- Я 
дил исследованиями по созда' я 
нию в СССР эталонов магнит- к 
ны.х единиц и разработке, ме- § 
тодов точных магнитных изме
рений. 

Под его руководством были 
созданы также эталоны элек
трических и акустических еди
ниц, которые позволили Совет
скому Союзу перейти на неза
висимое от иностранных эта
лонов воспроизведение разме
ров этнх единиц, ди возглавил 
также разработку норматив
ных докумеитрв на методы оп
ределения магнитных характе
ристик материалов. 

В 1939 г. Е. Г.-Шрамков 
представлял советскую метро
логию в консультативном ко
митете по электричеству Меж
дународного комитета мер и 
весов. Е. Г. Шрамков внима
тельно следит, за правильно
стью тсрмииологин в области 
измерительной техники, уча
ствует в подготовке и обсуж
дении многих терминологиче
ских стандартов. Перечень его 
научных трудов достиг более 
100 названий. 

Заслугой Е. Г. Шрамкова 
является создание в Г948 го
ду в Ленинграде научно-техни
ческого общества приборо
строительной промышленности, 
председателем. которого он был 
почти два десятилетия. Евге
ний Георгиевич является пред
седателем .секции электроизме
рительной техники научно-
технического совета Мини
стерства приборостроения, 
средств автоматизации и си
стем управ.тения СССР. 

За большие заслуги в делг 
подготовки кадров Е. Г. Шрам
ков в 1953 г. награжден орде
ном Ленина, а в 1961 г. ем?' 
присвоено почетное звание за
служенного деятеля науки и 
техники РСФСР. 

Поздравляем Евгения Геор
гиевича со славным юбилеем, 
желаем ему дальнейших твор
ческих успехов в педагогиче
ской и научной деятельности. 

Коллектив электромехани
ческого факультета 

В ознаменование 30-летия Со
циалистической революции в 
Болгарии болгарской федерацией 
рздиоспорта была- организована 
болгаро-советская радиоэкспеди
ция под девизом «По стопам 
освободителей». Для болгарских 
коротковалнов!)ков это бьш пер' 
вый опыт организацин подобных 
мероприятии. Целью экспедиции 
было проведение как можно 
большего количества связей с 
радиолюбителями всего земного 
шара н укрепление дружеских 
контактов между советскими и 
болгарскими коротковолновиками. 
Экспедиция проходила в августе 
и сентябре.: гОца' стартовала в 

БОЛГАРО-

СОВЕТСКАЯ 

РАДИОЭКСПЕДИЦЙЯ 
Ленинграде на радиостанции го
родского радиоклуба, затем ра
бота была перенесена иа радио
станцию нашего института, где-
продолжалась в течение четырех 
суток. ,."....-.. 

За время работы были уста
новлены радиосвязи почти со 
ста странами мира всех шести 
континентов, исключая Антарк
тиду. Совместно с болгарскими 
друзьями все трудности кругло
суточной работы в эфире делили 
операторы радиостанции нашего 
института. 

Возвратившись в*Болгарию, эк
спедиция работала из городов 
Варны, Плевена, Софии. 

Л . Л Е В И Н А , 
студентка гр. 4 3 7 
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Конкурсы, организуемые ко
митетом Общества дружбы СССР— 
ГДР в нашем ипституте, стано
вятся все более популярными 
среди студентов. Растет число 
их участников. Интерес к кон
курсам выражается также и в 
том, что в жюри поступают не 
только коллективные ответы от 
учебных групп, но все больше 
увеличивается число индивиду
альных ответов на вопросы кон
курса. 

Конкурсы «Знаешь ли ты 
ГДР?», «Навстречу 25-летию 
ГДР» показали, что наши сту
денты интересуются самыми раз-

ЗНАЕШЬ ЛК ТЫ ЦР? 
жны былц показать свои зна- Б. Линдер (гр. 223/3) пишет, 
ПИЯ. что он, к сожалению, впервые уз-

В конкурсе «Навстречу 25-ле- нал, что Гете был знаком с Пуш-
тию ГДР» приня.ги участие около 
200 студентов курсов ЭМФ 
(гр. 225, 223, 228, 328), ГТФ 
(гр, 313), ММФ (гр. 242. 243 . 
324. 340), ФМФ (264. 364). 

киным, Б этой связи хотелось 
бы сказать, что великий рус
ский поэт и великий немецкий 

писатель не были знакомы лич
но, но Гете хорошо знал твор-

ИЭФ (гр. 217, 275). Следует от- чество А. С. Пушкина и пере
метить, что некоторые студен- дал ему через поэта Жуковского 
ческие учебные группы постоян
но принимают участие в конкур-

А. Караходжаева, В. Гетман и 
И. Малой (гр. 225), Они назвали 
три этапа развития ГДР: 1 9 4 9 — 
1955, период демократических 
преобразований; 1957 — 1963, 
период построения основ социа
лизма; 1963 г. — по наши дни, 
этап построения развитого соци
алистического общества. Хотелось 
бы особо отметить, что студенты 
группы 225 подали свои ответы 
на немецком языке. 

Жюри, состоящее из членов 
комитета Общества дружбы 

-ГДР, свое перо как эстафету музы.»СС-СР—ГДР, вынесло реше-
ли ирипи«ш«,. гчаь.^и « дипам- БОЛЬШИНСТВО участников КОП" ние: за актйвное участие в коп-
сах. Например, группа 328 (кон- курса очень подробно, по годам курсе «Навстречу 25-летию 1Д1» 

нообразными сторонами жизни на- сорт, В. Шкомов, староста груп- и пятилеткам, рассказали о наградить туристическими путев-
рода братской социалистической пы Ф. Пономаренко). Студентку ГДР, назвали имена-̂  современных ками по "^ш^и стране и. лндре-
страны. Этапы революционного из ГДР Уилли Келлер (гр. 223) немецких писателей и их произ- ^^^./^^'у ^ т^ /'̂ '̂ "''̂ ^ДДН' 
рабочего движения в Германии комитет Общества дружбы уже ведения, с большой теплотой и л.^4/^4), лилли леллер^гр. л-гд/д^, 

АЭРОФЛОТ— 
СТУДЕНТАМ 

С 1 октября Аэрофлот вводит 
льготный тариф для студентов и 
аспирантов. 

Льготы распространяются на 
всех учащихся вузов. Старше
курсники знают правила продажи 
льготных билетов, а первокур
сникам будет полезно узнать сле
дующее. 

Скидка на 5 0 процентов пре
доставляется студентам и аспи
рантам дневных, вечерних и за
очных отделений с 1 октября по 
31 ная. , 

Для приобретения билета неоо
ходимо предъявить в кассу Аэ
рофлота студенческий билет 
(аспирантское удостоверение) и 
паспорт. 

Студенты и аспиранты, обуча
ющиеся на вечерних и заочных 
отделениях, должны иметь еще и 
и справку с места работы о тон, 
что предъявитель находится в 
отпуске. В праздничные дни та-

и.основные этапы развития ГДР, благодарил за активное участие симпатией писали о Вернере Зе- Д- Егорову (гр. НА); просить ная справка не требуется. 
вопросы науки, литературы, ис
кусства и спорта, сотрудничест
во между ЛПН им. М. И, Кали
нина и Техническим универси
тетом Дрездена — вот далеко не 
полный перечень всех тем, в ко
торых участники конкурса дол-

в конкурсе для немецких студен
тов «Знаешь ли ты Советский 
Союз?» И на этот раз Уилли бы
ла одной из первых среди сту
дентов из ГДР, которые ответили 
на специально для них подготов
ленные вопросы конкурса о ГДР, 

ленбиндере, спортсмене и комму
нисте, погибшем в концлагере в 
1944 году. Одпако в определении 
этапов ра.'гвития ГДР требовался 
более научный подход. Наиболее 
правильный ответ был получен 
от А. Фрыгина (гр, 465/2), 

Не забудьте, что срок действия 
предъявляемых документов дсп-
жен быть продлен на 1974/75 г. 

Оформление льготных билетов 
по каким-либо другим докумен
там (зачетным книжкам, пропу-

дружбы СССР—ГДР при ЛПИ скам и т, д.) не производится. 

комитет комсомола отметить гра 
мотами А. Караходжаева, Б. 
Шкомова, М. Дейчева. 

В. ДРУЖИНИНА. 
доцент, . заместитель предсе
дателя комитета Общества 
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